

**HUBUNGAN ANTARA KEBERFUNGSIAN KELUARGA
DENGAN *MARITAL HORIZON* PADA *EMERGING
ADULTHOOD***



DEVIANA ANISSA SALSABILLA

NIM 1801620127

PSIKOLOGI

SKRIPSI

FAKULTAS PENDIDIKAN PSIKOLOGI

UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

JULI 2024

**HUBUNGAN ANTARA KEBERFUNGSIAN KELUARGA DENGAN
MARITAL HORIZON PADA EMERGING ADULTHOOD**



DEVIANA ANISSA SALSABILLA

NIM 1801620127

SKRIPSI

Diajukan untuk memenuhi salah satu syarat
memperoleh Gelar Sarjana Psikologi

**PROGRAM STUDI PSIKOLOGI
FAKULTAS PENDIDIKAN PSIKOLOGI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
JULI 2024**

**LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING
DAN PENGESAHAN PANITIA SIDANG SKRIPSI**

**LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING
DAN PENGESAHAN PANITIA SIDANG SKRIPSI**

HUBUNGAN ANTARA KEBERFUNGSIAN KELUARGA DENGAN
MARITAL HORIZON PADA EMERGING ADULTHOOD

Nama Mahasiswa : Deviana Anissa Salsabilla
NIM : 1801620127
Program Studi : Psikologi

Tanggal Ujian : 27 Juni 2024

Pembimbing I

Sri Juwita Kusumawardhani, M.Psi, Psikolog
NIP. 198811182022032005

Pembimbing II

Hermeilia Megawati, S.Psi., M.A
NIP. 198805032020122010

Panitia Ujian Sidang Skripsi

Nama	Tanda Tangan	Tanggal
Prof. Dr. Yufiarti, M.Si (Penanggungjawab)*		31/7-2024
Dr. Gungum Gumelar, M.Si (Wakil Penanggungjawab)**		30/7-2024
Dr. Lussy Dwiutami Wahyuni, M.Pd (Ketua Penguji)***		30/7-2024
Deasyanti, Ph.D (Anggota)****		10 Juli 2024
Reny Rustyawati, M.A (Anggota)****		12 Juli 2024

Catatan:

*Dekan FPPsi

**Wakil Dekan I

***Ketua Penguji

****Dosen Penguji Selain Pembimbing

LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan di bawah ini, mahasiswa Fakultas Pendidikan Psikologi Universitas Negeri Jakarta:

Nama : Deviana Anissa Salsabilla

NIM : 1801620127

Program Studi : Psikologi

Menyatakan bahwa skripsi yang dibuat dengan judul “Hubungan Antara Keberfungsian Keluarga Dengan *Marital Horizon* Pada *Emerging Adulthood*” adalah:

1. Dibuat dan diselesaikan oleh saya sendiri, berdasarkan data yang diperoleh dari hasil penelitian pada bulan Februari sampai dengan bulan Juni 2024.
2. Bukan merupakan duplikasi skripsi/karya inovasi yang pernah dibuat orang lain atau jiplakan karya tulis orang lain dan bukan terjemahan karya tulis orang lain.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan saya bersedia menanggung segala akibat yang ditimbulkan jika pernyataan saya ini tidak benar.

Jakarta, 12 Juli 2024



Deviana Anissa Salsabilla

LEMBAR MOTTO DAN PERSEMBAHAN



Secara khusus skripsi ini peneliti persembahkan untuk Enda dan Ayah yang selalu senantiasa memberikan doa dan dukungannya sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Serta, untuk diri saya sendiri yang telah berusaha dan berkembang dengan lebih baik dalam proses pembuatan skripsi ini.

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI SKRIPSI
UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**



KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET DAN TEKNOLOGI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Deviana Anissa Salsabilla
NIM : 1801620127
Fakultas/Prodi : Fakultas Pendidikan Psikologi / Psikologi
Alamat email : deviana.salsa12@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Hubungan antara Keberfungsian Keluarga dengan Marital Horizon
pada Emerging Adulthood

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta

Penulis

(Deviana Anissa S)
nama dan tanda tangan

DEVIANA ANISSA SALSABILLA

**HUBUNGAN ANTARA KEBERFUNGSIAN KELUARGA DENGAN
MARITAL HORIZON PADA EMERGING ADULTHOOD**

Skripsi

Jakarta: Program Studi Psikologi
Fakultas Pendidikan Psikologi
Universitas Negeri Jakarta
2024

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hubungan antara keberfungsian keluarga dengan *Marital Horizon* dimensi kepentingan pernikahan dan dimensi kriteria kesiapan menikah pada *emerging adulthood*. Responden pada penelitian berjumlah 416 yang dipilih melalui teknik purposive sampling, dengan kriteria *emerging adulthood* berusia 18-29 tahun, belum menikah, orang tua dalam status menikah, dan berdomisili di Pulau Jawa. Penelitian ini menggunakan instrumen *Marital Horizon Questionnaire* dan *The McMaster Family Assessment Device-General Functioning Subscale GF12 (FAD-GF)*. Data tidak terdistribusi secara normal, sehingga analisis data yang digunakan adalah teknik Spearman Rank. Hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat korelasi negatif yang signifikan antara keberfungsian keluarga dan *marital horizon* dimensi kepentingan menikah sebesar $r_s = -0,145$ dengan $p = 0,003$ ($p < 0,05$). Selain itu, tidak terdapat korelasi antara keberfungsian keluarga dengan *marital horizon* dimensi kriteria kesiapan menikah $p = 0,127$ ($p > 0,05$) dan $r_s = -0,075$. Dapat disimpulkan bahwa semakin tinggi tingkat keberfungsian keluarga maka semakin rendah minat seseorang untuk menikah dalam waktu dekat. Meskipun tidak ada hubungan antara tingkat keberfungsian keluarga dengan kriteria kesiapan seseorang untuk menikah, tetapi responden menetapkan standar yang tinggi pada kriteria kesiapan menikah mereka. Oleh sebab itu, *emerging adulthood* dapat mengevaluasi diri sendiri secara berkala agar bisa menetapkan tujuan yang sehat dalam membangun pernikahan atau keluarga yang bahagia untuk kedepannya.

Kata kunci: keberfungsian keluarga, *marital horizon*, *emerging adulthood*

DEVIANA ANISSA SALSABILLA

**THE RELATIONSHIP BETWEEN FAMILY FUNCTIONING AND
MARITAL HORIZON IN EMERGING ADULTHOOD**

Thesis

*Jakarta: Mayor of Psychology
Faculty of Psychology Education
State University of Jakarta
2024*

ABSTRACT

This study aims to determine the relationship between family functioning and Marital Horizon dimensions of marriage importance and dimensions of marriage readiness criteria in emerging adulthood. The respondents in the study consist of 416 respondents which were selected by using purposive sampling technique, with the criteria of emerging adulthood aged 18-29 years, unmarried, parents in married status, and domiciled in Java Island. The instruments used in this study were the Marital Horizon Questionnaire and The McMaster Family Assessment Device-General Functioning Subscale GF12 (FAD-GF). Since the data is not normally distributed, then the data analysis used is the Spearman Rank technique. The results showed that there is significant negative correlation between family functioning and marital horizon dimension of importance of marriage at $r_{xy} = -0.145$ with $p = 0.003$ ($p < 0.05$). Also, there is no correlation between family functioning and marital horizon dimension of marriage readiness criteria $p=0.127$ ($p>0.05$) and $r_{xy} = -0.075$. The conclusion is that the higher the level of family functioning, the lower one's interest in getting married in the near future. However, while there is no relationship between the level of family functioning and one's readiness criteria for marriage, respondents set high standards for their readiness criteria for marriage. As a result, emerging adulthood should periodically evaluate itself to establish healthy goals in building a happy marriage or family in the future.

Keywords: family functioning, marital horizon, emerging adulthood

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur saya panjatkan atas kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat serta karunia-Nya sehingga peneliti dapat dengan baik menyelesaikan skripsi sebagai tugas akhir masa perkuliahan yang berjudul “Hubungan Keberfungsian Keluarga dengan Marital Horizon pada Emerging Adulthood”. Selama proses pembuatan skripsi ini, tentunya banyak pihak yang turut memberikan bantuan, dukungan, doa, serta saran kepada peneliti agar terus berusaha lebih baik lagi. Oleh karena itu, peneliti ingin mengucapkan terima kasih kepada:

1. Ibu Prof. Dr. Yufiarti, M.Si selaku Dekan Fakultas Pendidikan Psikologi Universitas Negeri Jakarta,
2. Bapak Dr. Gumgum Gumelar, M.Si selaku Wakil Dekan I, Bapak Herdiyan Maulana, PhD selaku Wakil Dekan II, dan Ibu Mira Ariyani, Ph.D selaku Wakil Dekan Bidang Kemahasiswaan dan Alumni Fakultas Pendidikan Psikologi,
3. Ibu Dr. Anna Armeini Rangkuti S.Psi. M.Si selaku Koordinator Program Studi Psikologi S1,
4. Mba Sri Juwita Kusumawardhani, M.Psi, Psikolog selaku Dosen Pembimbing I yang selalu dapat meluangkan waktunya untuk membimbing saya dalam proses pembuatan skripsi dari awal hingga akhir pembuatan, serta senantiasa memberikan banyak pengalaman, bantuan, saran, dan kritik yang dapat membangun peneliti sehingga terus berusaha menjadi lebih baik dalam menyelesaikan skripsi ini. Terima kasih kepada Mbak Wita yang selalu sabar dan bersedia untuk memberikan keyakinan serta motivasi peneliti selama proses penyusunan skripsi ini.
5. Mbak Hermeilia Megawati, S.Psi., M.A selaku Dosen Pembimbing II yang selalu dapat meluangkan waktunya untuk membimbing dan memberikan motivasi, saran, kritik, serta ilmu baru sehingga saya dapat berkembang dengan lebih baik selama proses pembuatan skripsi ini. Terima kasih kepada Mbak Mega yang selalu sabar dan tidak pernah marah ketika peneliti banyak mengajukan pertanyaan berkaitan dengan penyusunan skripsi ini.

6. Mbak Santi Yudhistira, M.Psi., Psikolog selaku Dosen Pembimbing Akademik yang selalu membimbing, membantu, memberikan banyak motivasi serta ilmu baru sehingga peneliti dapat menyelesaikan masa perkuliahan dengan lancar dan baik.
7. Seluruh jajaran dosen Fakultas Pendidikan Psikologi UNJ yang telah memberikan pengalaman, motivasi, saran, dan pengetahuan baru kepada peneliti selama perkuliahan.
8. Seluruh jajaran staf dan karyawan Program Studi Psikologi, Fakultas Pendidikan Psikologi, dan Universitas Negeri Jakarta yang telah memberikan bantuan dalam kelancaran administrasi untuk proses akademik maupun non akademik peneliti selama masa perkuliahan.
9. Enda dan ayah yang selalu memberikan motivasi, doa, dan nasihat sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini dengan sangat baik. Terima kasih telah memberikan dukungan mental dan materi kepada peneliti selama ini.
10. Seluruh anggota keluarga yaitu Abel, Audi, Tante Ia, Tante Essy, Tante Titik, Tante Ita, Om Eman, Om Nazhar, Om Indro, Rheva, Rafa dan para sepupu yang telah memberikan saran, doa, dan dukungannya kepada peneliti.
11. Syanubari, Bunga, Ara Elsa, dan Nadi yang telah memberikan dukungan dan menyemangati peneliti selama proses perkuliahan sampai dengan pembuatan skripsi.
12. Lee Taeyong, Sung Hanbin, Ding Yuxi, dan seluruh member NCT yang telah menemani, menyemangati, dan memberikan kebahagiaan melalui musik kepada peneliti selama masa perkuliahan hingga pembuatan skripsi berlangsung.
13. Teman-teman dari Allindan yakni Bulog Bar, Taman Bunga, SHBG INA, SHB BR, dan terutama Kak Aru yang telah memberikan banyak dukungan, doa, saran, dan menyemangati peneliti selama proses penyusunan skripsi ini.
14. Semua responden yang telah bersedia dalam membantu peneliti menjadi responden uji coba dan responden instrumen sehingga peneliti dapat dengan baik melakukan penelitian tanpa ada kendala.

15. Semua pihak yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu yang telah membantu berkontribusi dalam menyusun skripsi ini hingga selesai.

16. Terakhir, kepada diri saya sendiri yang telah berusaha untuk bertahan sejauh ini dan berkembang menjadi lebih baik kedepannya.

Peneliti ingin mengucapkan banyak terima kasih kepada pihak-pihak yang membantu dalam proses pembuatan skripsi ini, semoga Tuhan yang Maha Esa memberikan atas kebaikan semua pihak yang telah diberikan untuk peneliti.

Selain itu, peneliti izin mengucapkan permohonan maaf apabila skripsi ini masih banyak kekurangan dan kesalahan. Peneliti berharap agar hasil penelitian pada skripsi ini dapat bermanfaat untuk pengembangan ilmu psikologi kedepannya.

Bogor, 12 Juli 2024

Deviana Anissa Salsabilla



DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL.....	i
LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING	ii
LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	iii
LEMBAR MOTTO DAN PERSEMBAHAN	iv
LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS	v
ABSTRAK	vi
<i>ABSTRACT</i>	vii
KATA PENGANTAR	viii
DAFTAR ISI.....	xi
DAFTAR TABEL.....	xiv
DAFTAR GAMBAR	xvi
DAFTAR LAMPIRAN.....	xvii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1. Latar Belakang Masalah.....	1
1.2. Identifikasi Masalah	7
1.3. Pembatasan Masalah	7
1.4. Rumusan Masalah	7
1.5. Tujuan Penelitian.....	7
1.6. Manfaat Penelitian.....	8
1.6.1. Manfaat Teoritis.....	8
1.6.2. Manfaat Praktis	8
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	9
2.1. <i>Marital Horizon</i>	9
2.1.1. Pengertian <i>Marital Horizon</i>	9
2.1.2. Dimensi <i>Marital Horizon</i>	10
2.1.3. Faktor-Faktor Kesiapan Pernikahan	12
2.2. Keberfungsian Keluarga.....	13
2.2.1. Pengertian Keberfungsian Keluarga	13
2.2.2. Dimensi Keberfungsian Keluarga.....	14
2.2.3. Faktor-Faktor Keberfungsian Keluarga.....	18
2.3. <i>Emerging Adulthood</i>	19

2.4. Tinjauan Pustaka Mengenai Hubungan <i>Marital Horizon</i> dengan Keberfungsian Keluarga.....	20
2.5. Kerangka Pemikiran.....	22
2.6. Hipotesis.....	22
2.7. Hasil Penelitian yang Relevan.....	23
BAB III METODE PENELITIAN.....	26
3.1. Tipe Penelitian.....	26
3.2. Identifikasi Dan Operasionalisasi Variabel Penelitian.....	26
3.2.1. Definisi Konseptual.....	26
3.2.2. Definisi Operasional.....	27
3.3. Populasi dan Sampel.....	28
3.3.1. Populasi Penelitian.....	28
3.3.2. Sampel Penelitian.....	29
3.3.3. Teknik Sampling.....	29
3.4. Teknik Pengumpulan Data.....	30
3.4.1. Teknik Pengambilan Data.....	30
3.4.1. Instrumen Penelitian.....	30
3.5 Analisis Data.....	46
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	49
4.1. Gambaran Partisipan Penelitian.....	49
4.2. Prosedur Penelitian.....	57
4.2.1. Persiapan Penelitian.....	57
4.2.2. Pelaksanaan Penelitian.....	59
4.3. Hasil Analisis Data Penelitian.....	60
4.3.1. Data Deskriptif <i>Marital Horizon</i>	60
4.3.2. Data Deskriptif Keberfungsian Keluarga.....	92
4.3.3. Hasil Uji Asumsi.....	94
4.3.4. Hasil Uji Hipotesis.....	95
4.4. Pembahasan.....	97
4.5. Keterbatasan Penelitian.....	102
BAB V KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN.....	103
5.1. Kesimpulan.....	103
5.2. Implikasi.....	103
5.3. Saran dan Rekomendasi.....	104
DAFTAR PUSTAKA.....	105



DAFTAR TABEL

Tabel 3.1. Kisi-Kisi Instrumen Marital Horizon Questionnaire	32
Tabel 3.2. Keterangan Item Instrumen Marital Horizon Questionnaire Dimensi Kepentingan Menikah	34
Tabel 3.3. Nilai Item dalam Alternatif Jawaban Instrumen Marital Horizon Questionnaire Dimensi Kepentingan Menikah	35
Tabel 3.4. Nilai Item dalam Alternatif Jawaban Instrumen Marital Horizon Questionnaire Dimensi Kriteria Kepentingan Menikah Bagian Perlu	36
Tabel 3.5. Nilai Item dalam Alternatif Jawaban Instrumen Marital Horizon Questionnaire Dimensi Kriteria Kepentingan Menikah Bagian Penting	37
Tabel 3.6. Kisi-Kisi Instrumen The McMaster Family Assessment Device– General Functioning Subscale (FAD-GF)	40
Tabel 3.7. Keterangan Item Instrumen The McMaster Family Assessment Device– General Functioning Subscale (FAD-GF)	41
Tabel 3.8. Nilai Item dalam Alternatif Jawaban Instrumen The McMaster Family Assessment Device–General Functioning Subscale (FAD-GF)	41
Tabel 3.9. Reliabilitas Hasil Uji Coba Instrumen The McMaster Family Assessment Device–General Functioning Subscale (FAD-GF)	43
Tabel 3.10. Analisis Item Hasil Uji Coba Instrumen The McMaster Family Assessment Device–General Functioning Subscale (FAD-GF)	44
Tabel 3.11. Kisi-Kisi Final Instrumen The McMaster Family Assessment Device– General Functioning Subscale (FAD-GF)	45
Tabel 3.12. Nilai Kekuatan Korelasi	47
Tabel 4.1. Data Distribusi Partisipan Penelitian Berdasarkan Jenis Kelamin.....	49
Tabel 4.2. Data Distribusi Partisipan Penelitian Berdasarkan Usia	50
Tabel 4.3. Data Distribusi Partisipan Penelitian Berdasarkan Domisili	51
Tabel 4.4. Data Distribusi Partisipan Penelitian Berdasarkan Tingkat Pendidikan	52
Tabel 4.5. Data Distribusi Partisipan Penelitian Berdasarkan Urutan Kelahiran ..	53
Tabel 4.6. Data Distribusi Partisipan Penelitian Berdasarkan Kondisi Tinggal Bersama.....	54
Tabel 4.7. Data Distribusi Partisipan Penelitian Berdasarkan Status Hubungan ..	55
Tabel 4.8. Data Distribusi Partisipan Penelitian Berdasarkan Agama.....	56
Tabel 4.9. Data Deskriptif Marital Horizon Dimensi Kepentingan Menikah.....	60
Tabel 4.10. Kategorisasi Skor Marital Horizon Dimensi Kepentingan Menikah ..	61
Tabel 4.11. Hasil Kategorisasi Skor Marital Horizon Dimensi Kepentingan Menikah.....	62
Tabel 4.12. Data Deskriptif Marital Horizon Dimensi Usia Ideal Menikah	62
Tabel 4.13. Data Distribusi Usia Ideal Menikah Menurut Responden	63
Tabel 4.14. Alasan Memilih Usia Ideal Untuk Menikah Menurut Responden.....	65
Tabel 4.15. Data Deskriptif Marital Horizon Dimensi Kriteria Kesiapan Menikah	69
Tabel 4.16. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Perlu Dimensi Ketaatan pada Nilai dan Norma.....	70
Tabel 4.17. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Penting Dimensi Ketaatan pada Nilai dan dan Norma	72

Tabel 4.18. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Perlu Dimensi Keterampilan Dalam Berkeluarga	73
Tabel 4.19. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Penting Dimensi Keterampilan Dalam Berkeluarga	74
Tabel 4.20. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Perlu Dimensi Perubahan Peran	76
Tabel 4.21. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Penting Dimensi Perubahan Peran...	77
Tabel 4.22. Data Distribusi Tingkat Pendidikan Terakhir Sebelum Menikah Menurut Responden	78
Tabel 4.23. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Perlu Dimensi Keterampilan Interpersonal.....	79
Tabel 4.24. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Penting Dimensi Keterampilan Interpersonal.....	80
Tabel 4.25. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Perlu Dimensi Perubahan Biologis..	81
Tabel 4.26. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Penting Dimensi Perubahan Biologis	82
Tabel 4.27. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Perlu Dimensi Pengalaman Hubungan	83
Tabel 4.28. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Penting Dimensi Pengalaman Hubungan	84
Tabel 4.29. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Perlu Dimensi Perubahan Kronologis (Urutan Waktu)	84
Tabel 4.30. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Penting Dimensi Perubahan Kronologis (Urutan Waktu)	85
Tabel 4.31. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Perlu Dimensi Sifat Ketergantungan	86
Tabel 4.32. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Penting Dimensi Sifat Ketergantungan	87
Tabel 4.33. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Perlu Dimensi Kemandirian	88
Tabel 4.34. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Penting Dimensi Kemandirian.....	89
Tabel 4.35. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Perlu Dimensi Persiapan Pernikahan	91
Tabel 4.36. Hasil Kategorisasi Skor Bagian Penting Dimensi Persiapan Pernikahan.....	91
Tabel 4.37. Data Deskriptif Keberfungsian Keluarga.....	92
Tabel 4.38. Kategorisasi Skor Keberfungsian Keluarga.....	93
Tabel 4.39. Hasil Kategorisasi Skor Keberfungsian Keluarga	94
Tabel 4.40. Uji Normalitas Keberfungsian Keluarga dan Marital Horizon	94
Tabel 4.41. Hasil Uji Korelasi antara Keberfungsian Keluarga dengan Marital Horizon Dimensi Kepentingan Menikah	95
Tabel 4.42. Hasil Uji Korelasi antara Keberfungsian Keluarga dengan Marital Horizon Dimensi Kriteria Kesiapan Menikah.....	96

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Bagan Kerangka Pemikiran.....	22
Gambar 4.1 Data Distribusi Partisipan Penelitian Berdasarkan Jenis Kelamin.....	49
Gambar 4.2 Data Distribusi Partisipan Penelitian Berdasarkan Usia	51
Gambar 4.3 Data Distribusi Partisipan Penelitian Berdasarkan Domisili	52
Gambar 4.4 Data Distribusi Partisipan Penelitian Berdasarkan Tingkat Pendidikan	53
Gambar 4.5 Data Distribusi Partisipan Penelitian Berdasarkan Urutan Kelahiran	54
Gambar 4.6 Data Distribusi Partisipan Penelitian Berdasarkan Kondisi Tinggal Bersama.....	55
Gambar 4.7 Data Distribusi Partisipan Penelitian Berdasarkan Status Hubungan	56
Gambar 4.8 Data Distribusi Partisipan Penelitian Berdasarkan Agama	57
Gambar 4.9 Data Distribusi Usia Ideal Menikah Menurut Responden	64



DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1. Kuesioner Penelitian.....	111
Lampiran 2. Output Uji Reliabilitas Hasil Uji Coba.....	123
Lampiran 3. Data Demografi	124
Lampiran 4. Analisis Deskriptif.....	127
Lampiran 5. Hasil Uji Normalitas.....	128
Lampiran 6. Hasil Uji Korelasi	128
Lampiran 7. Hasil Uji Kategorisasi Skor	129
Lampiran 8. Lembar <i>Pernyataan Expert-Judgement</i>	136
Lampiran 9. Bukti Email Perizinan Alat Ukur.....	138
Lampiran 10. Riwayat Hidup.....	139

